

Canon EFS 10-18mm STM



Ein Zoom-Objektiv mit allerdings geringer Lichtstärke(4,5...5,6). Beim manuellen Fokussieren mit Fokuspeaking hat man deshalb Probleme. Es soll auch als Makro verwendbar sein. Jedenfalls klappte der AF mit meinem Adapter aus China nur bei ausreichender Beleuchtung, sodass ich im Haus mit MF fotografiere. Die Exifdaten werden aber zum Bild übertragen. Der Stabilisator arbeitet auch ganz brauchbar mit meiner Sony A6000, die ja selbst keinen hat..

Bei Weitwinkelobjektiven ist die Beurteilung der Schärfe nicht ganz einfach. Man muss schon genau hinsehen. Und für eine Landschaftsaufnahme kommt es darauf an, dass das Bild vom Vordergrund bis zum am Horizont scharf ist. Das sollte bereits bei der Fokussierung auf Unendlich so sein. Ansonsten muss man Fokusstacking machen.



Mit B=10mm aufgenommen. Hier sogar mit dem AF!



Und mit B=18mm und MF.

Ich weiß nicht, ob man das folgende Bild als Makroaufnahme bewerten kann. Ich bin einfach mal ganz dicht (20cm) heran gegangen.



Bei flickr sieht es gut aus.

Fazit

Ein Objektiv für die Landschaftsfotografie. Dafür hatte ich es ehemals gekauft. Ich denke, dass meines auch scharf genug ist. Denn da gibt es unterschiedliche Meinungen im Netz. Mit dem „Billigadapter“ funktioniert es sogar an meiner Sony A6000, die keinen Bildstabilisator hat. Der mit dem STM im Objektiv tut seine Arbeit. Bin mit dem Teil zufrieden.

berndg42, im Mai 2020